

# Simulan operaciones

**Lorenzo Cárdenas**  
CORRESPONSAL

SALTILLO.- La pasada Administración estatal, encabezada por el priista Humberto Moreira, simuló operaciones financieras para obtener recursos del programa Cadenas Productivas a fin de “burlar” al Congreso y engañar a las calificadoras sobre el monto de la deuda real, reveló la Auditoría Superior del Estado (ASE).

El Informe de Resultado de la Cuenta Pública 2011 revela que el desaparecido Servicio de Administración Tributaria del Estado de Coahuila (SATEC), encabezado por Javier Villarreal, operador financiero de Humberto Moreira, utilizó a la Promotora Inmobiliaria para el Desarrollo Económico de Coahuila (Pideco) a fin de obtener 5 mil 947 millones de pesos del programa federal Cadenas Productivas, pero los recursos no permanecieron en el organismo.

De esta cantidad, 5 mil 429 millones fueron a dar a cuentas de la Secretaría de Finanzas, 327 millones fueron transferidos a cuentas del SATEC y 190 millones a la Promotora para el Desarrollo Minero de Coahuila (Prodemi). Sólo un millón se quedó en la Pideco.

La ASE acusó a Finanzas y al SATEC de simular transacciones que permitieron distorsionar la información financiera de Coahuila y mantener la calificación crediticia.

“Respecto del esquema de cadenas productivas se observa el

uso indebido de esta herramienta, pues los recursos obtenidos devienen de transacciones simuladas para obtener recursos inmediatos, incurriendo en gastos financieros muy elevados en comparación con los créditos a largo plazo.

“Asimismo, los registros contables de sus ingresos y aplicaciones fueron manipulados para distorsionar la información financiera con el objeto de, entre otras cosas, evitar sus efectos negativos en las calificaciones crediticias”, indicó la Auditoría Superior del Estado en su Informe de Resultado.

El 18 de agosto de 2011, las calificadoras Standard & Poor's y Fitch Ratings degradaron en cinco niveles la calificación crediticia de Coahuila al revelarse que la deuda estatal era muy superior a lo que habían informado oficialmente.

Además, la ASE detectó ingresos de 3 mil 994 millones de pesos cuyo origen no se aclaró, y que también fue a parar a las arcas del SATC y la Secretaría de Finanzas.

Durante la gestión de Humberto Moreira la deuda de Cadenas Productivas se disparó a 7 mil 915 millones de pesos.

Cadenas Productivas es un programa federal para el desarrollo de proveedores del Estado, a través del cual obtiene liquidez sobre sus cuentas por cobrar, por la posibilidad de operarlos en factoraje sin necesidad de esperar la fecha de vencimiento de los mismos.